

INTRODUCCIÓN

Nota del Editor

John T. Maher, C.M.

Este primer número del año 2014 tiene como tema “Reflexiones sobre la parroquia vicenciana misionera”. Si esto suena a algo ya familiar es porque el primer número del año pasado se centró en las cualidades propias de las parroquias vicencianas. Pero en la reunión internacional de visitadores en julio de 2013, en la discusión sobre si sería necesaria una ‘guía práctica’ para cohermanos que trabajan en el ministerio parroquial, surgió una idea: la necesidad de una mayor reflexión y discusión sobre lo que caracteriza hoy a una parroquia vicenciana.

Advertirán en este número una diferencia fundamental. Hemos introducido la palabra ‘misionera’, y por una buena razón: para poner el énfasis en el elemento central de nuestra vocación y nuestro apostolado. Ser vicenciano es ser misionero. Para ser fieles a nuestro carisma tenemos que saber qué es lo que constituye una **“parroquia vicenciana misionera”**. Esas tres palabras son los elementos distintivos dignos de reflexión y discusión. ¿Quién conoce mejor que los misioneros y párrocos vicencianos sus experiencias para poder compartirlas?

Oirán a cohermanos que sirven en “parroquias misioneras vicencianas”, procedentes de varias provincias, naciones y continentes. Trabajando con poblaciones indígenas y con gentes en zonas marginales, muestran una notable dedicación e innovación en hacer progresar el Reino de Dios y el carisma vicenciano. Su trabajo se refleja en unos textos inspiradores e instructivos que merece la pena leer.

Trabajar por los laicos y con ellos es un elemento fundamental en la vida de la Iglesia de hoy, y un aspecto de nuestro carisma. Nuestro cohermano Félix Álvarez, basándose en documentos del Concilio Vaticano II y en textos pontificios y bíblicos, expone el desarrollo de una teología del laicado. El artículo explora una espiritualidad del laicado y maneras de contribuir a su formación. Es un artículo de importancia fundamental para quien quiera adquirir una visión de conjunto y amplia para el ministerio de los laicos en la Iglesia de hoy.

Este número sigue presentando el “Momento de meditación”, una reflexión sobre nuestras Constituciones y una ‘Entrevista en primer plano’ con un cohermano que está viviendo nuestro carisma de una manera especial. Incluimos una sección nueva que aparecerá periódicamente: homilias elegidas del Superior General. El padre Gregorio

Gay recorre muchos kilómetros viajando alrededor del mundo, reuniéndose con cohermanos, Hijas de la Caridad, y miembros de la Familia Vicenciana. Además de conversaciones informales, suele dar homilías y charlas; con frecuencia sus oyentes le piden copias del texto correspondiente. Aquí se dan unas pequeñas muestras, y se darán más en el futuro.

¡Que el año 2014 sea verdaderamente un año lleno de bendiciones en nuestro seguimiento del Señor Jesús y de san Vicente!